

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Lunes 19 de Enero de 1903

Año XXXII. Núm. 8.944

BLOQUES DE 1903

á 20 céntimos de peseta uno.
Imprenta de EL BIEN PÚBLICO.

TELEGRAMAS

Madrid 16.

Un cablegrama de Tánger recibido ayer dice lo siguiente:

«En el momento en que envío este cablegrama (las cuatro de la tarde), se oye desde la plaza un tiroteo infernal entre las kábilas vecinas.

Los de Fez atacan á los de Baeza, los cuales se defienden denodadamente.

Ambas kábilas cuentan con la oposición del contingente rifeño armado y de los soldados de la guarnición que están apostados en los alrededores, ocupando puntos estratégicos.

La población permanece muy tranquila.

Los corresponsales forasteros en esta capital, observamos desde lo alto de la playa los incidentes de la lucha.

Muchos curiosos acuden á la playa ávidos de disfrutar de las emociones del combate.

El espectáculo es verdaderamente curioso para los que nunca lo han presenciado, y aparecen concederle mucha importancia, ó en realidad se la conceden.

En cambio, los habitantes de Tánger, lo ven casi indiferentes, y no les impresiona poco ni mucho, acostumbrados á ver como las kábilas vecinas dirimen sus cuestiones á tiro limpio.

En otro cablegrama del mismo corresponsal.

«Volvemos á la playa; los de Fez han sido rechazados.

Antes de la retirada incendiaron tres aduanares de kábila.

La kábila de Anguera ha prestado su concurso á las tropas de Tánger contra las de Fez, en lucha ruda en defensa de los de Balza.

Hubo varios muertos y heridos por ambas partes.

Las tropas han vuelto con copioso botín en armas y ganado.

Estran los soldados en la población dando gritos de alegría.

Llevaron al combate dos cañones, pero no ha habido necesidad de hacer uso de ellos.

Muchas mujeres y niños se han refugiado en casa del corresponsal del «Times» M. Harris.

Es notable el desenfado de los combatientes, viniendo á dirimir sus diferencias á tiros delante de una capital importante, y por otro lado el aspecto de esta población que es tranquilo.

Cádiz.—El vapor «Rabat», que salió ayer de este puerto para Tánger, Algeciras y Gibraltar, con 54 pasajeros, fué sorprendido por un temporal horrible al desdoblar el cabo de Trafalgar.

Las olas cubrían la cubierta, produ-

ciendo averías, especialmente en la parte de proa.

A fuerza de mil fatigas y continuas angustias, llegó á Tánger el buque con un retraso de cuatro horas.

El puerto estaba cerrado.

El «Rabat» perdió un ancla, por cuyo motivo y por lo agitado que estaba el mar, no pudo desembarcar á los pasajeros, que han regresado á Cádiz.

Los viajeros traen impresiones pesimistas.

Por lo visto, la rebelión cunde y en Tánger empieza á hablarse de la intervención europea.

El día 8 tuvo lugar una escaramuza entre las tropas imperiales y las fuerzas del Roghi.

Se dá por seguro que las tropas del Sultán sufrieron una nueva derrota en este encuentro.

Se prepara otro combate entre estas fuerzas.

Los cónsules en Fez celebraron una reunión secreta, acordando su salida con los respectivos nacionales, abandonando la capital y pueblos comarcanos.

Inmediatamente los alemanes residentes en Fez y en Rabat salieron para Tánger.

De las kábilas salieron bastantes tropas para unirse á las fuerzas del Sultán.

Han llegado á Tánger varios oficiales ingleses, que tienen impresiones pesimistas.

No ocultan la posibilidad de que triunfe el Pretendiente.

La escuadra inglesa está alistada y á punto de acudir á Tánger en el primer momento que sea necesario.

Anoche, cerca de Tetuán simulaban los ingleses un desembarco, llegando varias lanchas con tropas á pocos metros de tierra.

Las noticias que se reciben de Fez acusan completa tranquilidad en aquella ciudad.

En su vista continuarán los cónsules, cuya salida estaba anunciada.

Las kábilas de Semour y Cebú han rendido homenaje al Sultán.

El tío del Sultán ha llegado á Alcázar en su viaje al Riff.

El gobernador de Tetuán y la kábila de Benidad han llegado á un acuerdo, conviniendo en que los de Benidad irán á Tetuán; pero no se sabe que se hayan presentado.

Como se ve, todas estas noticias son contradictorias, y no puede sacarse por ellas en claro la verdadera situación del imperio de Marruecos.

Por otra parte, un telegrama de París que publica un periódico de la mañana, dice que en los círculos diplomáticos de Tánger no se sabe á qué atenerse, porque las noticias que se reciben son contradictorias.

El mismo periódico publica un telegrama de Argel, diciendo que el Pretendiente continúa á poca distancia de Fez, y goza de muchas simpatías entre

los habitantes de aquella ciudad.

Los notables de Fez enviaron emisarios al Roghi, quien dijo que lamentaba los perjuicios que al comercio ocasionaba involuntariamente, y les prometió que les hará olvidar los daños que ahora sufren con los beneficios que les concederá en breve cuando reine.

El delegado del distrito de Palacio de Madrid y un inspector han detenido en el paseo de Rosales á Victoriano Bolaño, que perseguían hace días por estar reclamado por uno de los juzgados de la capital, como complicado en una importante falsificación de billetes del Banco de Francia.

Ayer visitó al señor Villaverde una comisión del Círculo Mercantil, celebrando con él una interesante conferencia.

El Presidente de dicha sociedad, don Constantino Rodríguez, expuso á la consideración del ministro una serie de problemas á cual mas importante como celebración de Tratados de comercio, reforma arancelaria, cumplimiento del artículo 114 del Reglamento de Contribución industrial y reformas pendientes de la Ley del Timbre.

Convencido el Presidente del Círculo de que el aislamiento y carencia de solidaridad económica en que vivimos tantos años ha sido fatal para el país, y que, de continuar habremos de sufrir mayores males, expuso con una dialéctica irrefragable la necesidad de entrar en el concierto de los pueblos europeos, firmando tratados con los que vivimos mas constantemente.

Esto habrá de contribuir seguramente á la baja de los cambios, ideal perseguido por todos los ministros, pero que desgraciadamente, no han podido obtener con convenios ni con leyes.

En cuanto á los aranceles, basta recordar, decía el señor Rodríguez, que fueron calificados por el mismo señor Cánovas del Castillo, de «aranceles de guerra» y hoy se hallan agravados por las interpretaciones malas de las oficinas, además de lo elevado de los cambios.

Decía anoche un periódico:

«Sabido es que el ministro de la Gobernación tenía parte importante en la propiedad de «El Español».

Al desaparecer dicho periódico el señor Maura se ha creído en el deber de buscar una solución, para que los suscriptores que tenían pagado su abono no padecieran en sus intereses, y al efecto les ha dirigido una circular que tal vez dará origen á comentarios políticos.

Como representaba una dificultad casi invecible para la contabilidad, la devolución de los recibos satisfechos, y como el único periódico conservador, «La Época», tiene un precio de suscripción alto, el señor Maura les propone que acepten «El Universo» que ya ha comenzado á servirseles.

«El Universo» es un periódico dirigido por el carlista señor Orti y Lara y consagrado á sostener el programa de los congresos episcopales.»

Gijón.—La huelga de cigarreras ha llegado á un extremo verdaderamente grave.

Desde las diez de la mañana, el alcalde accidental señor Aceval ha comenzado las gestiones para llegar á un arreglo.

El señor Serré ha manifestado que no estaba dispuesto á prorrogar por más tiempo el reanudar los trabajos, y que si no se conseguía reducir á los huelguistas mañana cerraría los talleres.

El alcalde activó las gestiones y solicitó celebrar una conferencia con las cigarreras, que se ha de celebrar en la tarde de hoy.

El resultado de la conferencia ha sido completamente negativo.

Las cigarreras huelguistas persistieron en sus peticiones, demandando que se hagan en forma equitativa los favores que la Compañía Arrendataria de Tabacos quiere dispensar á determinadas operarias, y manifestaron que no volverán al trabajo hasta que consigan su objeto.

Terminada esta conferencia el alcalde dió cuenta de ella al señor Serré.

Esta, en vista de que no se había conseguido nada, dió por terminadas las gestiones y no volverá á la fábrica.

A pesar de estos pesimismo, el alcalde, no queriendo desistir en su empeño de llegar á un acuerdo, fué á la fábrica acompañado del diputado señor Alvarez y del administrador señor Oliva, y subieron á los talleres de las huelguistas.

Las cigarreras les recibieron con curiosidad, por haber recibido un telegrama en que se les decía que continuaban las gestiones.

El señor Aceval las aconsejó procurando convencerlas de los graves perjuicios que ellas mismas se irrogaban con su resistencia excitándolas á que volvieran al trabajo y que prosiguieran al mismo tiempo cerca de la Compañía las gestiones para recabar lo que solicitaban.

Las huelguistas contestaron negativamente, produciendo gran algarada.

El señor Aceval procuró convencerlas de sus buenos propósitos.

Las cigarreras contestaron que la intransigencia les proporcionaría el triunfo.

Entonces el señor Aceval dijo: El telegrama que habéis recibido dirá lo mismo, que el mío.

Interpretaron las huelguistas estas palabras como declaración de que el señor Aceval había abierto el telegrama y ellas gritaron y protestaron, produciendo gran confusión.

Nadie se entendía; pues la gritería era insostenible.

El señor Aceval, viendo que era im-

posible todo acuerdo abandonó la fábrica, dirigiéndose al Ayuntamiento donde le aguardaba el señor Serré.

Dió cuenta á éste de las gestiones practicadas.

El señor Aceval teme que la huelga se extienda y el conflicto se complique, pues la población hace causa común con las cigarrerías.

El señor Serré ha dado por terminadas sus gestiones y ha dicho que hoy viernes cerrará los talleres si no acuden las operarias.

Se cree que el conflicto se agravará aún más:

Está preparada la guardia civil por lo que pueda ocurrir.

Ahora están en la fábrica para quemar el último cartucho el inspector de la misma y varios empleados.

El ingeniero de la fábrica está enfermo.

Los moros de Melilla

Bajo este título publica «El Ultimo», periódico de la tarde, que ve la luz en Málaga, correspondiente al día 3 del presente mes, lo siguiente, que por ser de actualidad seguramente será leído con interés por nuestros amables suscriptores:

«Lo que dice el capitán del «Ciudad de Mahon».—El bajá del campo.—Relato de la victoria del Pretendiente.—El amuleto y el fanatismo.—Vigilancia.

Juzgando oportuno cuanto á la cuestion marroquí se refiere, enviamos hoy á un redactor de «El Ultimo» para que visitase al experto marino el capitán del vapor correo de Melilla «Ciudad de Mahon», D. José Caldés, que á su gran ilustracion, une extensos conocimientos de Marruecos y del carácter y costumbres de sus habitantes por vivir, por decirlo así, con un pié en España y otro en Africa, cosa á que le obliga el importante cargo que ejerce.

El Sr. Caldés recibió á nuestro compañero con gran afabilidad y manifestó en primer lugar que nada anormal ocurre por ahora en el campo fronterizo á nuestras plazas; los moros acuden diariamente al mercado y, según parece, á la region rifeña no ha llegado aún el germen de la rebelion, aunque, según nos dijo el Sr. Caldés, no tardará en llegar, toda vez que el Pretendiente no cesa de engrosar sus filas, á la vez que aumentan sus simpatías en la masa general del pueblo.

El ejército del Rogoi se halla según el Sr. Caldés á unos 60 kilómetros próximamente de Melilla.

Nos manifestó que había visto al Bajá del campo moro en dicha plaza, el cual asistió á la batalla de Tazza, donde mandaba un contingente de 5.000 rifeños del Sultán. Tan espantosa fué la derrota, que el Bajá regresó con quince hombres solamente; el resto fué deshecho.

El Bajá ha dicho que el combate comenzó con ardor, pero ante el empuje de las tropas del Rogoi, los imperiales que empezaron por retroceder, acabaron por declararse en vergonzosa fuga. Gran número de leales se pasaron á las filas del Pretendiente.

Para retratar el espíritu fanático de aquellos musulmanes, el Sr. Caldés dijo que los moros atribuyen la victoria del Rogoi á artes diabólicas, pues tiene un amuleto que le dá poder sobrenatural y medios para conseguir cuanto desea.

Los moros llegados dicen que duran-

te la batalla, se dividió el cielo y mientras en el campo imperial descargaba una horrible tempestad, en el del Pretendiente lucía un sol espléndido.

Las pérdidas de los imperiales fueron muy numerosas y como muestra de la victoria mandó el Rogoi cortar buen número de cabezas, algunas de las cuales se han visto expuestas en los zocos del Riff.

El Sr. Caldés declaró asimismo, que en todo el campo de Melilla se había organizado un servicio de vigilancia muy escrupuloso y que, aunque no habían llegado tropas nuevas, si se había llamado con toda urgencia á los individuos que disfrutaban licencias no solo de Pascuas sino también extraordinarias.

Respecto al resultado de la lucha, se abstuvo muy prudentemente el Sr. Caldés de dar una opinion, pero sí dijo que de triunfar el Pretendiente, éste se halla dispuesto no solo á sacrificar á todo cristiano que caiga en sus manos, sino también á prohibir todo trato ni ingrencia extranjera.

Con esto terminó la entrevista de nuestro compañero con el Sr. Caldés, á quien desde estas columnas enviamos las mas expresivas gracias por las atenciones que le dispensó, gratitud que hacemos extensiva al segundo del buque, por los datos que nos suministró.

SESION DEL AYUNTAMIENTO

La celebrada el día 16 se abrió bajo la presidencia del Sr. Alcalde accidental D. Juan Mercadal Pons, con asistencia de los concejales Sres. Barceló, Sintés Pons, Pons Sitjes, Tudury Monjo, Leon, Hernandez, Orfila, Bosch, Pons Mascaró, Vidal Palliser, Vinent Victory, Tudury Vidal, Blanc, Villalonga, Rodriguez y Olives.

Por unanimidad se aprobó el acta de la sesion ordinaria anterior.

Se acordó quedar enterado con gusto de una comunicacion del Sr. Director Naviero de la compañía de vapores «La Marítima», en la que manifiesta que aunque no residen en ella facultades para impedir el embarque de pasajeros en dichos vapores, ha dado sin embargo órdenes á sus capitanes para que se enteren del acuerdo tomado por esta Corporacion á los lisiados que se presenten á tomar pasaje para esta ciudad con el fin de implorar la caridad pública.

No habiéndose presentado reclamaciones contra la division de secciones de que se ha de componer la Junta municipal en el corriente año, se acordó aprobar definitivamente y que se proceda al sorteo de vocales asociados en la forma que prescribe la ley.

En vista de lo informado por la Comision de Hacienda se acordó aprobar el extracto de cuentas remitido por D. Basilio Perez Garcia, apoderado de este Ayuntamiento en Palma, de las operaciones practicadas de orden del mismo durante el finido año 1902.

De conformidad con lo informado por la propia comision en las dos instancias presentadas por D. Jaime Olives Pons, y en la de D. Jaime Palliser Villalonga solicitando el primero se le conceda en arriendo las casetas carnicerías números 8 y 15, y el segundo la número 9 por cantidades inferiores al tipo de subasta, se acordó autorizar al señor primer teniente de alcalde, encargado de los mercados para que arrienden las no subastadas por meses

en caso de no cubrirse el tipo de subasta, y por todo el año si lo alcanza, procurando obtener los mejores beneficios para los fondos municipales.

En la presentada por D. Bartolomé Sintés Mir solicitando se le amplie por dos años mas ó sea los de 1904 y 1905 del arriendo de las casetas carnicerías números 4 y 5 que fueron adjudicadas á su favor en el corriente, se acordó desestimarle toda vez que el Ayuntamiento no puede arrendarlas por el plazo solicitado sin anunciar una nueva subasta.

En la presentada por D. Pedro Mercadal Timoner, se acordó concederle en arriendo durante el corriente año la caseta carnicería número 10 por el precio y condiciones ofrecidas en dicha instancia, toda vez que no se interrumpe lo consignado en el expediente de subasta referente á la limpieza de despojos.

En la presentada por D. Lorenzo Jover Villalonga se acordó concederle en arriendo por todo el corriente año las casetas carnicerías números 14 y 16 por el precio ofrecido y con la condicion de que ha de entregar la número 14 al Ayuntamiento cuando este la necesita para cualquier uso.

En la de D. Juan Berjam Coll, si bien entiende la corporacion municipal que no es debida al mismo indemnizacion ninguna por los perjuicios que se le haya podido ocasionar durante el tiempo que no ha hecho uso de las cocheras números 16 y 25 de la calle de San Roque que tiene destinadas á parada de carruajes y caballerías, con motivo de las obras de reforma de la rosante efectuadas en dicha calle, se acordó abonarle las 40 pesetas que propone la comision par vía de equidad y teniendo en cuenta el estado precario del recurrente, cuya cantidad debiera satisfacerse con cargo al capítulo de imprevistos.

En la presentada por D. Francisco Capó Pons, se acordó abonarle con cargo también al capítulo de imprevistos, dos terceras partes de la cantidad que solicita, con lo cual se conforma, en concepto de alquiler del local destinado á depósito de carros de la limpieza pública durante el tiempo que el Ayuntamiento tuvo el servicio por administracion.

En la presentada por D. Antonio Roca Várez auxiliar supernumerario de la Seccion de Letras del Instituto de esta ciudad, se acordó que mientras desempeñe cátedra vacante se le abone, además de las mil pesetas que le corresponden como á tal auxiliar, una gratificacion de 500 pesetas anuales á contar desde la fecha en que dejó de percibir sueldo al catedrático D. Benigno Ayala.

En la de D. José Quevedo Pons y otros tenderos solicitando se les abone el derecho de consumo correspondiente á los embutidos que exportan, y que sodo el ganado de cerda que se sacrifica para la venta pública lo sea en el matadero de esta ciudad, se acordó que para poder los reclamantes obtener los beneficios que solicita han de ponerse en las condiciones que previene el vigente Reglamento de consumos; y en cuanto el segundo extremo, que continúen las cosas en el ser y estado actual, y que por la Alcaldía se adopten las medidas mas convenientes á fin de impedir que se vendan carnes de cerdo que no hayan sido reconocidas previamente por el Inspector de carnes.

Se acordó aprobar la liquidacion de las aceras construidas por subasta en las casas números 22, 24 y 26 de la calle de S. Roque y trozo de la misma enfrente de la de Alayor.

Se acordó aprobar las reclamaciones presentadas durante el tiempo de exposicion al público del padron de cédulas personales del corriente año por varios contribuyentes al referido impuesto, contra la clasificacion con que figuran en aquel.

Se acordó aprobar el dictamen emitido por la comision de Hacienda en un recurso de alzada interpuesto ante el Sr. Gobernador de esta provincia por D. Martín Mata Badia, administrador que fué de consumos durante el segundo semestre de 1900 y año 1901, solicitando que se derogue el acuerdo tomado por este Ayuntamiento en sesion del 10 de Octubre último, por el que se le denegó el abono de la cantidad que interesaba en pago de la contribucion que le fué exigida por la Hacienda, por no venir dicha Corporacion obligada á ello.

Se acordó pase á informe de la comision de Hacienda un oficio de la comision de Beneficencia, comunicando el acuerdo tomado por la misma relativo á que, interin el Ayuntamiento formule un presupuesto extraordinario, continúe abonando á la Asociacion de Beneficencia Domiciliaria la subvencion mensual que le satisface, como tambien las limosnas á los pobres de solemnidad, siempre que dicho gasto le sea reintegrado desde 1.º del actual por aquél, toda vez que el precario estado de fondos de la Beneficencia municipal no le permite sufragar tanta cantidad.

Se dió nuevamente cuenta del oficio de la comision municipal de Beneficencia relativo al socorro de cuatro kilos diarios de pan á las Hermanas Carmelitas, cuyo asunto quedó pendiente de resolucion para este día. Después de hecho uso de la palabra algunos señores concejales, se acordó que el Ayuntamiento suministre á dichas Hermanas los cuatro kilos de pan diarios que venia entregándoles aquella comision, y que se abone tambien á la Asociacion de Beneficencia Domiciliaria la cantidad necesaria para que pueda suministrar á los pobres que ampara el socorro de pan que les tiene asignado, todos los días de la semana, pagándose el gasto que esto produzca con cargo al capítulo de imprevistos, hasta tanto se resuelva por el Ayuntamiento la manera de solucionar las dificultades económicas por que atraviesa la Beneficencia municipal.

Se acordó quedar enterado de dos cuentas de servicios que se hacen por administracion.

Se acordó pase á informe de la comision de Policía urbana una instancia de Juan Cardona Olives, en la que solicita la rescision del contrato de servicio de la limpieza de plazas, calles y cuestras que tiene á su cargo, por los motivos que expresa.

A peticion del Sr. Leon se acordó prevenir á D. Martín Matas que ingrese en las arcas municipales dentro del plazo de diez días, la cantidad que adeuda por concepto de sal durante el segundo semestre de 1900 y año 1901, en que fué administrador de consumos.

Se acordó pase á la comision de Hacienda para que despues de oido al administrador de consumos, informe acerca de una proposicion del Sr. Bosch, relativa á que se exima del pago de

derechos de consumos á la leña que se destine á la calefaccion de los hornos de pan cocer.

Se señalaron los asuntos pendientes para la sesion ordinaria inmediata. Y se levantó la sesion.

Deblendo ponerse en escena el próximo miércoles en nuestro Teatro, la grandiosa ópera «L' Ebreá», en el próximo número publicaremos el argumento.

CONSEJO UTILÍSIMO

La pereza en las digestiones, causada por disgustos, vida sedentaria ó por excesos, se corrige con el «Elixir Estomacal de Saiz de Carlos». Nueve años de éxitos constantes. Exljase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fabrica registrada en Europa y Américas.

El vapor-correo «Menorquín» embarcó ayer la siguiente carga:

Para Alcudia: 2 potros y 4 mulas. Para Barcelona: 2 cajas anís higiénico estomacal; 1 caja embutidos; 40 cajas calzado; 2 bultos pieles y otros efectos.

Esta tarde ha fallecido el anciano cortante D. Jaime Palliser Garriga, padre de nuestros amigos D. Juan y D. Jaime, á quienes lo mismo que á todas las familias enviamos nuestro pésame.

La conduccion del cádaver al Cementerio Católico tendrá lugar mañana á las tres de la tarde.—E. P. D.

El próximo viernes debe verificarse en nuestro coliseo la funcion á beneficio de los establecimientos municipales de Beneficencia.

El programa consistirá en poner en escena la ópera «Dinorah» tomando parte el cuerpo de baile.

También ejecutará algunas tocatas en los intermedios la banda de música de los asilados.

Continúa el tiempo en estado revuelto y lluvioso, habiendo caido algunas en los días de ayer y hoy.

Se ha acentuado el frío.

La fiesta conmemorativa de San Antonio Patron de Menorca se ha celebrado como de costumbre.

En la fiesta religiosa, celebrada en la iglesia de Santa María, pronunció el discurso histórico el Rdo. D. Narciso Panedas, que fué notable por las diversas aplicaciones que supo dar al hecho, en su laboratoria.

Terminada la misa mayor se organizó la procesion visitando la iglesia del Santo Abad.

En esta iglesia se efectuaron también varios actos religiosos en obsequio al excelso Patrono de Menorca.

Encontrándose en el teatro la noche del viernes último, D. Marcos Pons, dueño de la herreria, situada en la calle del Arraval, los aficionados á lo ajeno, aprovecharon esta ocasion para perpetrar un robo en dicha casa, llevándose de los cajones de la escribanía una cantidad de dinero en papel moneda y plata.

No habiéndose encontrado señal ninguna de haber sido forzadas las puertas que dan acceso á la casa, se supone que el autor ó autores del hecho, se habrían escondido dentro de la misma

y al marcharse el referido dueño con su familia, aprovecharon la ocasion, pues á pesar de haber encontrado abierta al regresar, la puerta de la calle ésta no presenta indicio alguno de que hubiese sido forcejeada.

Carga que conduce esta tarde á Palma el vapor-correo «Isla de Menorca»: 35 cajas queso; 1 caja tejidos algodón; 20 sacos guisantes; 2 sacos hormas; 50 cueros secos; 2 fardos suela y 40 cabezas ganado de cerda.

¡No mas canas! ¡No mas barba gris! ¡No mas calvos! Usad para el cabello el PETROLEO SANSON.

PÉRDIDA.—El sábado festividad de S. Antonio, se perdió una aguja de oro de pecho desde el teatro pasando por la del Bastión, Moreras, Cifuentes y Andreu.

Será gratificada la persona que entregue dicha alhaja en la imprenta, calle del Bastion, n.º 39.

Debido al mal tiempo que impera los trabajadores del dique han tenido que suspender sus trabajos.

Se ha dado comienzo á la construccion de las aceras en la cuesta de Deyá.

Comunican de Cádiz que se ha verificado el entierro de un maestro de obras á quien nadie quería por su mal genio. Antes de morir se convenció de que nadie acomodaría su cadáver al cementerio y dió uso que se dieran dos pesetas á cada asistente. Estos han sido mas de 2.000. A la salida del cementerio se les ha dado un vale para cobrarlo en la casa del difunto; pero muchos salían y volvían á entrar en el cementerio, saltando las tapias, originando un tumulto que sofocó la Guardia civil. Hubo un individuo que recogió siete vales.

EL COSEJO DE FAMILIA

SENTENCIA IMPORTANTE

La Sala segunda de lo civil de la Audiencia de Madrid ha resuelto ya este punto tan interesante, que, como saben nuestros lectores, se discutió hace días ante ella.

De acuerdo en un todo con la teoría sustentada por el Sr. Alvarez Arranz, se establece en uno de los considerandos de la sentencia dictada en este asunto, que los vocales de Consejo no pueden elegir el lugar en que éste ha de celebrar sus sesiones, «no sólo por los preceptos de la ley que manda constituirlo en el domicilio del menor, sino también porque ante el silencio del Código civil acerca de este punto, es lógico que se reuna en el lugar en que está constituido, mientras no haya un motivo justificativo que autorice la alteracion y nunca puede ser bastante la mayor comodidad de los individuos del Consejo.»

SEMAFORO OFICIAL

Vigía de Bajoll 19.—8 m.

Barómetro, 760'1; viento E. bonancible; mar llana; cielo cubierto; horizontes chubascosos.

Relacion de los pasajeros salidos esta tarde para Palma á bordo del vapor-correo «Isla de Menorca»:

D. Baldomero Richarte; 2 Sres. Ofi-

ciales; 2 individuos de tropa; Fernando Castro; Jerónimo de Casas; Arnaldo Company; Juan Lladó; Margarita Ramos; José Simarro; Margarita y Francisca Sintés.—Total, 13.

Telegramas

El Bien Público

Madrid 17.

Dentro de pocos días publicará «El Correo Español», órgano de los carlistas, una carta-manifiesto del Sr. Barrio y Mier, noticiando á sus correligionarios la constitucion de la Junta central del partido y los acuerdos adoptados en las últimas reuniones que dicha Junta celebró.

Madrid 17.

Coruña.—Llegaron los anarquistas expulsados de la República Argentina, Samuel Lago y Bernardo Vargo, que vienen de Barcelona.

Ingresaron en la cárcel por estar perseguidos como prófugos del ejército.

Los obreros de la Coruña piensan gestionar su libertad, pues Lugo tiene la licencia, después de haber servido en la marina.

Madrid 17.

Ciertos contrabandistas de guerra llegados del Riff, á los mercados argelinos, aseguran que el emisario que envió allí el sultán, fué muy mal recibido por los moros de aquellos montes, y muy especialmente por las tribus del Sus.

Se han declarado abiertamente hostiles al sultán, y aguardan un triunfo del Roghi para engrosar sus filas.

Hay 3.000 hombres preparados para unirse al pretendiente, al primer aviso.

Madrid 17.

París.—Ha fallecido el Sr. Goubet, autor del submarino que llevaba su nombre.

Hace dos años que se hallaba enfermo.

Padeía pasion de ánimo por la decepcion que le causó el que el Gobierno no aceptara su invento.

Madrid 17.

París.—Al ser conducido Vidal, el matador de mujeres, ante la Audiencia de Hain con objeto de notificarle el indulto, quiso la multitud lyncharle.

Las tropas lo impidieron, no pudiendo, sin embargo, evitar que Vidal recibiera bastantes bastonazos.

Madrid 17.

El Sr. Silvela, hablando, á la salida de la firma, se mostró optimista en la cuestion de Marruecos, diciendo que las últimas noticias que tiene son que los habitantes de Fez que habían salido de allí temerosos de un ataque del pretendiente, vuelven á la capital.

Han sido armados los leales.

Madrid 17.

A consecuencia de haberse el Ayuntamiento negado á arreglar el camino de las Pulgas, se han declarado en huelga los carreteros, y se teme hagan causa común con ellos los cargadores de carbones y leñas.

Madrid 17.

Se carece de nuevas noticias de Marruecos; pero persisten las impresiones optimistas.

Gijón.—Las cigarreras deponen su actitud hostil, pero no se abrirán los talleres hasta tanto no se sometan incondicionalmente.

Madrid 17.

Tánger.—Hay tranquilidad en estos contornos.

Se ha dispuesto que los viernes, día que los moros dedican á sus cultos, se tomen precauciones para evitar que las kábilas vecinas repitan sus luchas.

Madrid 18.

Tánger.—Noticias de Marrakesh dicen que el vecindario se ve obligado á permanecer en la capital.

Los caminos de Mazagán están cada vez mas inseguros.

Madrid 18.

Tánger.—Un individuo recién llegado de Tetuán ha manifestado que los obreros de aquella capital no pueden abastecerse de carne, porque no la hay de venta en los zocos, y piden se les envíe de aquí, unos en grandes y otros en pequeñas cantidades.

Es seguro que la falta de carne en Tetuán habrá de notarse en Ceuta, por ser el principal punto de abastecimiento.

Dicen de Tetuán que con las kábilas de Benider han llegado á un acuerdo.

Se convino en que los jefes principales de Benider acudirían á Tetuán; pero aún no se han presentado.

Barcelona 17.

Reina temporal de Levante desde anteayer.

Llueve copiosamente.

Está detenido por mal tiempo el vapor «Balear», que debía salir ayer para Palma.

Barcelona 19.

La goleta «Valentina» salda ayer mañana del puerto de Ciudadela, fondeó por la noche en Barcelona sin novedad.

Continúa el tiempo lluvioso.

Barcelona 19

En el tren exprés de Madrid ha llegado el nuevo Capitán General de las Baleares.

Telegramas de «La Marítima»

Alcudia 19.—9 m.

«Menorquín» suspendido salida por temporal: saldrá cuando abo-nance.—Oliver Qués.

ANTIRREUMATICO GRAU



CURACION RADICAL DE LOS DOLORES REUMATICOS
 Eficaz medicamento para la curacion radical de los mismos, sea cual fuere la forma en que se presenten, como articular, inflamatorio, gota, etc., etc.
 Precio, Poción Ptas. 5.—Linimento 2'50
 En MAHON principales farmacias

Farmacia Especial de YNGLADA GRAU, 4, Asalto, 4, BARCELONA.

Cotizacion oficial

Madrid 17.—4 t.

4 por ciento interior.	74'60
Idem Exterior.	00'00
Amortizable 4 por 100.	00'00
Idem 5 por ciento.	95'45
Carpeta provisional amort.	95'40
Acciones Banco España.	477'00
Comp.º Arrend. Tabacos.	405'70
París á la vista.	33'35 á 00'00
Londres á la vista.	00'00 á 00'00

Movimiento del Puerto

Entrados el 17
 De Barcelona, vapor-correo «Menorquina».
 Salidos el 18
 Para Barcelona y escalas, vapor-correo «Menorquina».
 Idem el 19
 Para Palma, vapor-correo «Isla de Menorca».

Ayuntamiento de Mahon

RENOVACION DE LA ASAMBLEA DE ASOCIADOS

El día 21 del actual á las 12 1/2 tendrá lugar en sesion pública en estas Casas Consistoriales el sorteo entre los contribuyentes de este distrito repartidos en secciones, de los asociados que en union de este Ayuntamiento han de componer la Junta Municipal durante el presente año, según dispone la ley vigente, cuyo acto se anunciará una hora antes á toque de campana conforme está prevenido.

Si en el expresado día no se reuniese número suficiente de Concejales para celebrar sesion, tendrá lugar dicho sorteo el día 28 del propio mes á igual hora.

Mahon 19 Enero de 1903.—El Alcalde.—P. A.—Juan Mercadal y Pons.

LA MARÍTIMA

Compañía Mahonesa de Vapores

La Junta de Gobierno de esta Sociedad en sesion del 2 actual acordó conceder un pasaje gratuito anual de ida y vuelta en cualquiera de las líneas que prestan nuestros Vapores, á los cargadores de esta Isla que devenguen un flete minimum anual de MIL PESETAS por cuenta propia á contar desde 1º del actual, y á los que sólo devenguen QUINIENTAS PESETAS se les concederá ocupar clase superior inmediata del pasaje que paguen una vez al año.

Los cargadores que disfruten de otras concesiones están exentos de las expresadas. Se entenderán cargadores para los efectos de la mencionada concesion, aquellos cuyos nombres figuren en los respectivos conocimientos de embarque.—Mahon 15 Enero 1903.—El Director Naviero, Juan F. Taltavull.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Stos. Canuto, Mario, Marta y Pía.

Santo de mañana.—S. Sebastian mártir.

Cultos.—En Sta. María mañana se celebra la fiesta del Patron y abogado por esta ciudad el glorioso mártir S. Sebastian con Misa solemne, sermón, procesion, Te-Deum y adoracion de la venerable Reliquia. Por la noche el piadoso Octavario.

En el Carmen continúa el solemne Novenario dedicado á la Sagrada Familia.

En S. Francisco Misas y reparticion de los panes en honor de S. Antonio de Padua.

Visita á la Côte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de las Angustias en el Carmen.

PIANOS

Hay dos para vender; uno nuevo y otro á medio uso. Informará D. León Perez, músico mayor, calle de Cardona y Orfila. 3—3

YESO EN BARRAS

Un cajón que contiene 100 barras, 2 pesetas.
 Imprenta de Parpal; Bastión, 39.



DON JAIME PALLISER GARRIGA

DE EDAD 88 AÑOS

HA FALLECIDO

Á LAS 2 Y MEDIA DE ESTA TARDE

DESPUÉS DE RECIBIDOS LOS AUXILIOS DE LA RELIGION

Q. E. P. D.

Sus afligidos hijos D. Juan y D. Jaime Palliser, hijos políticos, sobrinos, nietos y demás parientes al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les suplican encomienden á Dios el alma del finado y se sirvan asistir al entierro que tendrá lugar á las tres de la tarde de mañana.

El duelo se despide después del entierro.

Casa mortuoria, Isabel II, núm. 18.

Mahon 19 Enero 1903.

TEATRO PRINCIPAL

Empresa Slopis

9.º DE ABOÑO 3.ª SÉRIE

GRAN ACONTECIMIENTO

Funcion para el Miércoles 21 Enero 1903

SE PONDRÁ EN ESCENA
 la GRANDIOSA ópera en 5 actos del Maestro
 Halevy titulada,

MIRRA

REPARTO

RAQUEL, israelita Srita. Gils
 EUDOSIA, Princesa española Cossa
 LAZARO, israelita Sr. Bugatto
 CARDENAL BROGNY, » De Colet
 Presidente del Concilio » Ors
 LEOPOLDO, Principe del imperio » Miracle
 RUGIERO, Gobernador de Constanza » Calafat
 ALBERTO, Sargento de los arqueros imperiales » N. N.
 EL EMPERADOR SE-GISMUNDO

Dignatarios de la Corte imperial, Príncipes, Duques, electores Cardenales, Gentiles-hombres, Oficiales, Soldados arqueros familiares del Santo Oficio, Congregantes peregrinos, israelitas y pueblo.

La escena pasa en Constanza, año 1414.

Dicha obra será puesta con el GRAN BAILE y aparato escénico que su argumento requiere.

À las 8 en punto.

Precios los publicados.

PRÓXIMAMENTE

SONAMBULA

y el estreno de la grandiosa ópera española,

DOLORES

Imp. de M. Parpal, Bastión, 39.—MAHON.